



(CONTINUACION)

UNA TARDE
CON EL DOCTOR

ERNESTO ADLER

Por JUAN DOMENECH MONER

A qui se vio bien claro la relación causa-efecto. La novocaína es un anestésico y logra la anulación del círculo vicioso entre causa y efecto. Después, naturalmente, hay que tratar el foco responsable, pero indica la causa. En el plano humano, eso ocurre con muchas urticarias.

— Bien. Hemos entrado en el tema de la medicina. Profundicemos en él. Usted, odontólogo de profesión, se ha especializado últimamente en el tratamiento de enfermedades focales. ¿Cómo definiríamos esa especialidad?

— Es una medicina que estudia la relación de causas a efectos partiendo de la evidencia del efecto para buscar la posible causa y, anulándola, comprobar si, realmente, desaparece el efecto. Hay un proceso inverso al normal. Se ve una cosa cuya causa se ignora. Considerada posible una, si la anestesia de esta región anula el dolor o efecto conocido, es evidente que deben de tener una relación. Entonces hay que tratar la región causante del efecto que puede ser bien distante. Es una curación a través de espinas irritativas o focos. Pero hay que hacer constar que yo tengo mi terreno que es la boca, es decir, toda esta región del trigémino, pero sucede exactamente igual con otras zonas que caen dentro del campo de otros especialistas. Todo punto patológico del organismo puede ser una espina irritativa que, por su parte, es capaz de desarrollar una enfermedad. A veces incluso descubre, por pura casualidad, un foco a distancia, como un caso observado en cierta ocasión y comprobado por el catedrático Diego Ferrer. Se trataba de inyecciones no reabsorbidas en la región gluteal. El doctor Raventós tenía una enferma con velocidad de sedimentación de la sangre muy alta y dolores dorsales. Después de haber hecho muchas pruebas, me la mandó para que le mirara la boca. Observé que tenía dos piezas sospechosas, pero que, de todas formas, no podían ser la única causa de aquella sedimentación tan alta. La intervención bucal posterior curó los dolores dorsales y, cosa importante, hizo una provocación en la región gluteal, donde aumento una inflamación que había y que antes no se notaba. Se trataba de una inyección no reabsorbida de la infancia. Se practicó una incisión y sacamos 20 centímetros cúbicos de pus. Una vez curado, la semana siguiente la velocidad de sedimentación bajó a cinco. Una intervención, pues, también puede hacer una provocación y descubrir un foco a distancia.

— Tengo entendido que el padre de la medicina focal, por así decirlo, es el doctor Ferdinand Huneke, de Dusseldorf, autor de la obra "Das skunden phänomen". ¿De dónde le vino a Vd. el interés por la investigación en ese campo?

— El contacto verdadero con la medicina focal sólo se puede dar viviendo en un pueblo como Lloret de Mar, en contacto con la gente. El punto de partida fue mi época de dentista. A menudo me encontraba con pacientes por la calle que me decían: —Doctor, desde que me sacó Vd. aquella pieza me ha desaparecido el dolor tal. —Doctor, una vez sacada aquella pieza ya no he tenido que tomar más bicarbonato,... etc. y entonces, claro, uno tendría que ser o muy tonto o muy falto de interés para no pensar en posibles relaciones. Para estudiar en este campo debo hacer constar que he encontrado una maravillosa colaboración en los médicos de esta región.



Ajuntament de
Lloret de Mar
Servei d'Arxiu Municipal



ABIERTO CADA NOCHE

PASES:

Primer ESPECTACULO: 11.15 h.

Segundo ESPECTACULO: 1.00 h.

(Totalmente distinto)

SABADOS Y VISPERAS :

Una hora más tarde (12.15 y 02.00 h.)

ABIERTO DESDE LAS 21.30 horas

Dr. JAVIER BRUGAROLAS

Visita todas las tardes de 6 a 9

Escepto los lunes

AVISOS A TODAS HORAS

*Despacho: C/.Martín Catasús, 1, 1º, 6º
Tel. 336273*

SECCIO PARROQUIAL

Preparem:

a) Dos Sessions sobre el tema "L'Eucaristia i els joves"

b) Un curset vol tractar dels valors de la vida actual.

c) Un curset bíblic sobre l'Evangeli de Sant Joan.

NºInformarem.

POESIA

VORA LA LLAR

*La llenya crepita amb força
i entorn de la llar de foc,
en la flama que la torça
mirem l'enigmàtic joc.
Es una dansa dantesca
com ningú ha executat mai,
que tot i semblant grotesca,
té el marc punyent de l'esglai.
I la roja daga sega
a la soca fent sagnar
la saba que junt amb ella
amb cendra es transformarà.
El vell tronc de lluny es mira,
la que un dia va tenir
i que en ares del caprici
fan els homes consumir.
Joves i vells, tots s'arrimen
a la vora del caliu
i la flama reanimen
fent més confortable el niu.
Es una dansa dantesca,
que té el segell de l'esglai
és, un espurneig fet d'esca
fantasmagòric i gai.*

CELINA

**CRUZ ROJA ESPAÑOLA
ASAMBLEA BLANES-LLORET
CURSILLO DE SOCORRISMO**

Organizado por la Asamblea Blanes-Lloret, se celebrará en Lloret de Mar a partir del día 16 de Febrero próximo.

Los participantes en este cursillo que demuestren su aprovechamiento, obtendrán los carnets de socorrista de la Cruz Roja y de la Federación Española de Salvamento y Socorrismo.

Director del Curso: Dr. Luis Fuñalleras. Colaboradores: Dr. Francisco Benito, Dr. Manuel Bernat, Dr. Javier Brugarolas, DR. Agustín Cabañas, Dr. Juan Manuel Echazarreta, DR. Juan

Horta, Ldo. Jorge Martínez, Dr. Santiago Modolell, Dr. Agustín Riera, Dr. Juan Soliguer y Dr. Juan Tibáu.

La duración de este curso es de cuatro semanas, en el local del Cine Sala Talía, todos los lunes, miércoles y viernes de 9 a 10 de la noche. La edad para participar en este curso es a partir de los 16 años. El precio del curso importará 600 pesetas.

Todos los interesados pueden hacer su inscripción hasta el día 13 de febrero. Las plazas son limitadas. Dirigirse a la sede de la Cruz Roja Tel: 330336. Sr. Jorge Martínez Tel: 334792. Sr. Luis Parera Tel: 336472.

.....EL DOCTOR ADLER

Muchos de los casos tratados por el doctor Adler se encuentran descritos e ilustrados con interesantes fotografías en color y radiografías en el libro que acaba de publicar en Alemania y que titula "Enfermedades por espinas irritativas en la región del trigémino. Diagnóstico y terapia." Parece que la primera edición está prácticamente agotada. Se habla de una posible versión francesa. El doctor Adler tiene un álbum con las traducciones al español de las críticas aparecidas en Alemania. Copio un fragmento de una de ellas. Dice: "Muy raras veces uno da con una lectura tan fascinante y casi dramática. Esto es —así podría decirse— un libro escrito con la sangre del corazón de la práctica diaria y donde aparecen destinos humanos, omisiones trágicas, contradicciones de opiniones científicas, el no-razonamiento frente a nuevos conocimientos de la empírica médica. El autor se abstiene, a propósito, de cualquier comentario e interpretación teórica. Su única intención es informar sobre su propia experiencia y ayudar al médico en su práctica y con ello a muchos así llamados "enfermos incurables".

— ¿Cuándo fundó la clínica dental de Lloret?

— En 1945. Ya sabes que cuando yo muera la dejó al pueblo. La cosa tiene su origen en que cuando la monté era de lo más moderno que había por aquí, con aparato rayos X, instrumentos de exploración etc. Ahora, claro, han pasado años y ya ha perdido aquella modernidad, pero por aquel entonces yo pensé que si me ocurría cualquier cosa, era preferible que no tuviera que venderse todo al mejor postor y desperdigarlo. Por eso lo dejé al pueblo.

TERMINARÀ EN EL PRÓXIMO NUMERO